

**PENGARUH MOTIVASI MENGHINDARI RIBA DAN PENGETAHUAN  
PRODUK PERBANKAN SYARIAH TERHADAP KEPUTUSAN MENJADI  
NASABAH DI BANK MUAMALAT KC SURABAYA – MAS MANSYUR**

**SKRIPSI**

**Oleh:**

**SITI KHOLILA  
NIM : G74214066**



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH  
SURABAYA  
2018**

**PENGARUH MOTIVASI MENGHINDARI RIBA DAN PENGETAHUAN  
PRODUK PERBANKAN SYARIAH TERHADAP KEPUTUSAN MENJADI  
NASABAH DI BANK MUAMALATA KC SURABAYA – MAS MANSYUR**

**SKRIPSI**

**Diajukan kepada  
Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan  
Dalam Menyelesaikan Program Sarjana Strata Satu  
Ekonomi Syariah**

**Oleh :**

**SITI KHOLILA  
NIM: G74214066**

**Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam  
Program Studi Ekonomi Syariah  
Surabaya  
2018**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini saya:

Nama : Siti Kholila

NIM : G74214066

Fakultas/Prodi : Ekonomi dan Bisnis Islam/Ekonomi Syariah

Judul Skripsi : Pengaruh Motivasi Menghindari Riba da Pengetahuan  
Produk Perbankan Syariah terhadap Keputusan Menjadi  
Nasabah di Bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur

Dengan sungguh-sungguh menyatakan bahwa skripsi ini secara keseluruhan  
adalah hasil penelitian/karya saya sendiri, kecuali pada bagian-bagian yang  
dirujuk sumbernya.

Surabaya, 18 Januari 2018

Saya yang menyatakan,



Siti Kholila  
NIM. G74214066

## PERSETUJUAN PEMBIMBING

Skripsi yang ditulis oleh SitiKholila NIM. G74214066 ini telah diperiksa  
disetujui untuk dimunaqosahkan

Surabaya, 18 Januari 2018

Pembimbing,

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, sweeping curve that ends in a series of vertical strokes, resembling a stylized 'S' or 'A'.

**Samsul Anam, MM**

NIP. 196803072008011017

## PENGESAHAN

Skripsi yang ditulis oleh Siti Kholila NIM. G74214066 ini telah dipertahankan di depan sidang Majelis Munaqosah Skripsi Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sunan Ampel Surabaya pada hari Selasa, tanggal 30 Januari 2018, dan dapat diterima sebagai salah satu persyaratan untuk menyelesaikan program sarjana strata satu dalam Ilmu Ekonomi Syariah.

### Majelis Seminar Proposal

Penguji I



**Samsul Anam, MM**

NIP. 196803072008011017

Penguji II



**Dr. Mugivati, M.EI**

NIP. 197102261997032001

Penguji III



**R.A. Vidia Gati, SE, Akt, M.EI**

NIP. 197605102007012030

Penguji IV



**Deasy Tantriana, MM**

NIP. 198312282011012009

Surabaya, 30 Januari 2018

Mengesahkan,

Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam

Universitas Islam Negeri Sunan Ampel



Dekan,

**Prof. Akh. Muzakki, M.Ag, Grad.Dip.SEA, M.Phil, Ph.D**

NIP. 197402091998031002



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: [perpus@uinsby.ac.id](mailto:perpus@uinsby.ac.id)

---

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertandatangan di bawahini, saya:

Nama : SITI KHOLILA  
NIM : G74214066  
Fakultas/Jurusan : EKONOMI DAN BISNIS ISLAM/EKONOMI SYARIAH  
E-mail address : [sitikhoolilaa@gmail.com](mailto:sitikhoolilaa@gmail.com)

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Sekripsi     Tesis     Desertasi     Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

PENGARUH MOTIVASI MENGHINDARI RIBA DAN PENGETAHUAN PRODUK

PERBANKAN SYARIAH TERHADAP KEPUTUSAN MENJADI NASABAH DI BANK

MUAMALAT KC SURABAYA – MAS MANSYUR

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 8 Februari 2018

Penulis

(Siti Kholila)

*namaterangdantandatangan*























masyarakat.<sup>15</sup> Tidak hanya itu, sebagian masyarakat sudah memahami apa itu bank syariah namun masih awam mengenai produk yang dimilikinya, sehingga menyebabkan masyarakat enggan menggunakan produk-produk yang ditawarkan namun hanya diminati bagi masyarakat yang ingin menabung untuk menghindari adanya unsur riba. Padahal fasilitas yang ditawarkan oleh bank syariah tidak kalah unggul dengan bank konvensional.

Beberapa faktor yang melatarbelakangi nasabah dalam memilih perbankan syariah berasal dari luar maupun dari nasabah itu sendiri. Faktor-faktor yang mempengaruhi preferensi nasabah dalam menggunakan layanan perbankan syariah yang dipilih, yaitu: *pertama*, motivasi menghindari riba merupakan faktor yang ada dalam diri seseorang yang menggerakkan, mengarahkan perilaku untuk memenuhi tujuan tertentu. Dari hasil penelitian sebelumnya diketahui bahwa faktor utama nasabah mempertahankan hubungannya dengan bank syariah adalah ketaatan mereka terhadap prinsip syariah. Nasabah memutuskan untuk tetap mempertahankan bank syariah berkaitan dengan masalah keimanan dan keyakinan terhadap pengharaman riba bagi umat Islam.<sup>16</sup> *Kedua*, pengetahuan yang dipahami nasabah menjadi faktor yang mempengaruhi preferensi nasabah dalam memilih layanan perbankan syariah. Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia, pengetahuan adalah sesuatu yang diketahui atau segala sesuatu tentang suatu hal. Pengetahuan nasabah dalam hal ini terkait semua informasi yang dimiliki

---

<sup>15</sup> Siti Umi Hanik dan Jati Handayani, "Keputusan Nasabah dalam Memilih Perbankan Syariah (Studi Kasus pada Nasabah Bank Syariah Mandiri)", *Jabpi*, Vol. 22, No. 2, (Juli, 2014), 189.

<sup>16</sup> Metawa & Almosawi, "Banking Behavior of Islamic Bank Customer: Perspectives and Implication", *International Journal of Bank Marketing*, Vol. 16 (7), (1998), 299-313.







kebutuhannya dan akan mempengaruhi kecenderungannya dalam pengambilan sebuah keputusan.<sup>21</sup>

Sebelumnya telah terdapat beberapa penelitian yang membahas mengenai variabel motivasi yang mempengaruhi keputusan menjadi nasabah menurut penelitian yang dilakukan oleh Elfira Khusma Fairuz (2015) tentang Pengaruh Motivasi Mahasiswa terhadap Keputusan Menabung di Bank Syariah (Studi Kasus di bank Syariah).<sup>22</sup> Menyatakan bahwa motivasi mahasiswa dipengaruhi oleh *physiological needs, safety needs, social needs, esteem needs* dan *self actualization needs* untuk keputusan menabung di bank syariah. Penelitian lain yang dilakukan oleh Shinta Rawaini (2015) yang berjudul Pengaruh Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah dan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT *Prudential Life Assurance* cabang Yogyakarta.<sup>23</sup> Menunjukkan bahwa variabel motivasi nasabah berpengaruh positif terhadap keputusan menjadi nasabah.

Sedangkan penelitian lain yang dilakukan oleh Neneng Nelvi (2015) skripsi berjudul “Faktor-faktor yang Mempengaruhi Keputusan Nasabah dalam Memilih Bank Syariah (Studi kasus pada nasabah BNI Syariah

---

<sup>21</sup> Wiwik Mashlahatul Aslamiyah, “Pengaruh *Promotion Mix* dan *Product Knowledge* Terhadap *Intense* Nasabah Untuk Mengajukan Pembiayaan Murabahah di Koperasi Simpan Pinjam Pembiayaan Syariah (Kspps) BMT Mandiri Sejahtera Cabang Sekapuk Gresik”, (Skripsi--Uin Sunan Ampel Surabaya, 2017).

<sup>22</sup> Elfira Khusma Fairuz, “Pengaruh Motivasi Mahasiswa terhadap Keputusan Menabung di Bank Syariah (Studi Kasus di bank Syariah)”, (Skripsi—IAIN Tulungagung, 2015)

<sup>23</sup> Shinta Rawaini, “Pengaruh Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah dan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT *Prudential Life Assurance* cabang Yogyakarta”, (Skripsi—Universitas Negeri Yogyakarta, 2015).

Yogyakarta).<sup>24</sup> Menunjukkan bahwa secara simultan motivasi berpengaruh terhadap keputusan nasabah sedangkan secara parsial motivasi tidak berpengaruh secara signifikan terhadap keputusan memilih bank syariah. Dari beberapa hasil penelitian yang dilakukan, dapat disimpulkan bahwa variabel motivasi menghindari riba mempunyai pengaruh signifikan positif terhadap keputusan menjadi nasabah, karena apabila semakin tinggi kebutuhan maka semakin tinggi juga dorongan untuk menghindari riba.

Variabel pengetahuan produk, penelitian sebelumnya yang dilakukan oleh Muhammad Hidayatullah (2014) skripsi berjudul “Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makasar”.<sup>25</sup> Menunjukkan bahwa pengetahuan konsumen yang terdiri dari atribut produk ( $X_1$ ), manfaat produk ( $X_2$ ), nilai kepuasan produk ( $X_3$ ) mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan nasabah dalam memilih bank syariah di Makasar. Sedangkan penelitian yang lain dilakukan oleh Fenty Rismayanti (2005) skripsi berjudul “Pengetahuan Konsumen Mengenai Perbankan Syariah dan Pengaruhnya terhadap Keputusan Menjadi Nasabah Pada PT. Bank Syariah Mandiri Tbk Cabang Bandung”.<sup>26</sup> Menunjukkan bahwa pengetahuan konsumen cenderung kurang baik pada item atribut produk, dan baik item

---

<sup>24</sup> Neneng Nelvi, “Faktor-faktor yang Mempengaruhi Keputusan Nasabah dalam Memilih Bank Syariah (Studi kasus pada nasabah BNI Syariah Yogyakarta)”, (Skripsi--Uin Suka Yogyakarta, 2015)

<sup>25</sup> Muhammad Hidayatullah, “Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makasar”, (Skripsi--Universitas Hasanuddin Makasar, 2014).

<sup>26</sup> Fenty Rismayanti, “Pengetahuan Konsumen Mengenai Perbankan Syariah dan Pengaruhnya terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Mandiri Tbk Cabang Bandung”, (Skripsi—UNPAD, 2005).

manfaat serta nilai kepuasan produk karena mayoritas responden menjawab kurang mengetahui dan mengetahui terhadap variable yang diteliti. Dari beberapa hasil penelitian yang telah dilakukan dapat disimpulkan bahwa variabel pengetahuan produk perbankan syariah berpengaruh signifikan positif terhadap keputusan menjadi nasabah.

Dari beberapa penelitian di atas, dapat dilihat bahwa variabel motivasi dan pengetahuan produk yang mempengaruhi keputusan menjadi nasabah menunjukkan hasil yang berbeda. Perbedaan ini dapat disebabkan karena adanya perbedaan objek penelitian, tahun penelitian, maupun sampel yang digunakan. Dari perbedaan penelitian terdahulu, penulis tertarik untuk mengadakan penelitian di Bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur karena Bank Muamalat merupakan bank syariah yang pertama di Indonesia yang identik dengan nasabah yang beragama Islam serta paham akan riba. Jadi penulis ingin membuktikan apakah nasabah Bank Muamalat – Mas Mansyur paham dengan riba dan produk perbankan syariah serta apa yang menjadi keputusan nasabah memilih Bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur.

Berdasarkan uraian di atas maka penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “PENGARUH MOTIVASI MENGHINDARI RIBA DAN PENGETAHUAN PRODUK PERBANKAN SYARIAH TERHADAP KEPUTUSAN MENJADI NASABAH BANK MUAMALAT KC SURABAYA – MAS MANSYUR”.





















- Sumber Komersial: iklan, wiraniaga (pedagang), dealer, kemasan, pajangan, situs internet, dan pajangan
  - Sumber Publik: media massa, penilai konsumen, organisasi
  - Sumber Pengalaman: penanganan, pemeriksaan, dan menggunakan produk.
- c. Evaluasi alternatif, tahap dari proses keputusan pembelian dimana konsumen menggunakan informasi untuk mengevaluasi merk alternatif dalam perangkat pilihan. Untuk menilai alternatif pilihan terdapat beberapa konsep dasar diantaranya:
- Atribut produk
  - Tingkat kepentingan
  - Keyakinan merk
  - Kepuasan produk total
  - Prosedur evaluasi
- d. Keputusan pembelian, merupakan tahap dalam proses pengambilan keputusan pembelian dimana konsumen benar-benar membeli produk. Faktor-faktor keputusan untuk membeli diantaranya:
- Sikap orang lain: keluarga, teman, tetangga, orang kepercayaan
  - Faktor situasi yang tidak diharapkan: harga, pendapatan keluarga, manfaat yang diharapkan

















































Yogyakarta”.<sup>69</sup> Populasi penelitian ini adalah nasabah pada PT *Prudential Life Assurance*. Teknik pengambilan sampel penelitian ini menggunakan teknik *accidental sampling* sebanyak 89 responden. Teknik pengumpulan data menggunakan kuesioner sebanyak 50 item pertanyaan yang dinilai dengan skala Likert 1-4 dan diuji validitas serta reliabilitasnya. Uji asumsi klasik dalam penelitian ini meliputi: heteroskedastisitas dan multikolinearitas. Teknik analisis data untuk menjawab hipotesis menggunakan analisis regresi sederhana dan analisis berganda.

Berdasarkan analisis regresi pada taraf signifikan 5% menunjukkan terdapat pengaruh positif dan signifikan Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah, Penjualan Perorangan secara bersama-sama terhadap Keputusan menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT Prudential Life Assurance Cabang Yogyakarta.

3. Muhammad Hidayatullah (2014), skripsi berjudul “Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makassar”.<sup>70</sup> Penelitian ini dilaksanakan pada Bank Syariah Bukopin Cabang Makassar, dengan sampel sebanyak 99 orang diambil secara *purposive sampling*. Analisis data yang digunakan adalah secara deskriptif untuk menjelaskan data penelitian dan deskripsi

---

<sup>69</sup>Shinta Rawaini, “Pengaruh Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah dan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan Menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT *Prudential Life Assurance* Cabang Yogyakarta”, (Skripsi—Universitas Negeri Yogyakarta, 2015).

<sup>70</sup> Muhammad Hidayatullah, “Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makassar”, (Skripsi--Universitas Hasanuddin Makassar, 2014).



metode *purposive sampling*. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah keputusan nasabah sedangkan variabel independennya adalah produk, harga, promosi, lokasi, proses, pegawai, bukti fisik, persepsi, motivasi, dan pembelajaran. Data dalam penelitian ini menggunakan data primer yang diperoleh melalui kuesioner dan wawancara dengan responden.

Teknik analisis data yang digunakan untuk menguji hipotesis dalam penelitian ini adalah regresi linear berganda. Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara simultan (Uji F) produk, harga, promosi, lokasi, proses, pegawai, bukti fisik, persepsi, motivasi dan pembelajaran memiliki pengaruh terhadap keputusan nasabah sebesar (41.2%). Secara parsial atau (Uji T) menunjukkan bahwa produk, harga, dan pembelajaran berpengaruh positif signifikan terhadap keputusan nasabah memilih menabung di BNI Syariah, sedangkan faktor promosi, lokasi, pegawai, proses, bukti fisik, motivasi dan pembelajaran tidak berpengaruh signifikan terhadap keputusan memilih Bank Syariah.

5. Fenty Rismayanti (2005) skripsi berjudul “Pengetahuan Konsumen Mengenai Perbankan Syariah dan Pengaruhnya terhadap Keputusan Menjadi Nasabah Pada PT. Bank Syariah Mandiri Tbk Cabang Bandung”.<sup>72</sup> Mengacu pada hasil pengolahan analisis data, penelitian menunjukkan tingkat pengetahuan konsumen cenderung kurang baik pada

---

<sup>72</sup> Fenty Rismayanti, “Pengetahuan Konsumen Mengenai Perbankan Syariah dan Pengaruhnya terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Mandiri Tbk Cabang Bandung”, (skripsi—UNPAD, 2005).



		<i>Assurance</i> Cabang Yogyakarta		
3	Muhammad Hidayatullah (2014)	Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makasar	Regresi linear berganda	Hasil analisis regresi nampak bahwa pengetahuan konsumen yang terdiri dari atribut produk ( $X_1$ ), manfaat produk ( $X_2$ ), nilai kepuasan produk ( $X_3$ ) mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan nasabah dalam memilih Bank Syariah di Makasar.
4	Neneng Nelvi (2015)	Faktor-faktor yang Mempengaruhi Keputusan Nasabah dalam Memilih Bank Syariah (Studi kasus pada nasabah BNI Syariah Yogyakarta)	Analisis regresi linier berganda	Hasil penelitian menunjukkan bahwa secara simultan (Uji F) produk, harga, promosi, lokasi, proses, pegawai, bukti fisik, persepsi, motivasi dan pembelajaran memiliki pengaruh terhadap keputusan nasabah sebesar (41.2%). Secara parsial atau (Uji T) menunjukkan bahwa produk, harga, dan pembelajaran berpengaruh positif signifikan terhadap keputusan nasabah memilih menabung di BNI Syariah, sedangkan faktor promosi, lokasi, pegawai, proses, bukti fisik, motivasi dan persepsi tidak berpengaruh signifikan terhadap keputusan memilih Bank Syariah.
5	Fenty Rismayanti (2005)	Pengetahuan Konsumen Mengenai Perbankan Syariah dan Pengaruhnya terhadap	Analisis regresi linear berganda	Hasil menunjukkan tingkat pengetahuan konsumen cenderung kurang baik pada item atribut produk, dan baik item manfaat serta nilai kepuasan produk karena mayoritas

















#### D. Variabel Penelitian

Menurut Sugiyono, variabel merupakan suatu atribut atau sifat atau nilai dari orang, obyek atau kegiatan yang mempunyai variasi tertentu yang ditetapkan oleh peneliti untuk dipelajari dan ditarik kesimpulannya.<sup>84</sup> Dalam penelitian ini terdapat variabel-variabel antara lain:

##### 1. Variabel Independen

Variabel independen (bebas) adalah variabel yang mempengaruhi atau yang menjadi sebab perubahan timbulnya variabel terikat. Variabel independen dalam penelitian ini adalah motivasi menghindari riba ( $X_1$ ) dan pengetahuan produk perbankan syariah ( $X_2$ ).

##### 2. Variabel dependen

Variabel dependen (terikat) adalah variabel yang dipegaruhi atau yang menjadi akibat adanya variabel bebas. Variabel dependen dalam penelitian ini adalah keputusan menjadi nasabah ( $Y$ ).

#### E. Definisi Operasional

Definisi operasional adalah penjabaran masing-masing variabel terhadap indikator-indikator yang membentuknya.<sup>85</sup> Untuk menghindari terjadinya perbedaan persepsi dalam menginterpretasikan pengertian masing-masing menurut konteks penelitian ini, maka definisi operasional dari variabel-variabel penelitian ini dibatasi sebagai berikut:

---

<sup>84</sup> Ibid, 38.

<sup>85</sup> Ibid, 2.







sama pula. Reliabilitas dalam penelitian ini diukur dengan teknik Alpha Cronbach. Teknik ini digunakan untuk menghitung reliabilitas suatu tes yang tidak mempunyai pilihan ‘benar’ atau ‘salah’ maupun ‘ya’ atau ‘tidak’ melainkan digunakan untuk menghitung reliabilitas suatu tes yang mengukur sikap atau perilaku.

Teknik Alpha Cronbach dapat digunakan untuk menentukan apakah suatu instrumen penelitian reliabel atau tidak, bila jawaban yang diberikan responden berbentuk skala seperti 1-3 dan 1-5, serta 1-7 atau jawaban responden yang menginterpretasikan penilaian sikap.<sup>87</sup>

Kriteria suatu instrumen penelitian dikatakan reliabel dengan menggunakan teknik Alpha Cronbach. Nilai cronbach alpha  $\geq$  0,6 menunjukkan bahwa kuesioner untuk mengukur suatu variabel tersebut adalah reliabel. Sebaliknya, dibawah nilai cronbach alpha  $\geq$  0,6 menunjukkan bahwa kuesioner untuk mengukur variabel tidak reliabel. Uji reliabilitas dari instrumen penelitian dengan tingkat signifikan ( $\alpha$ ) = 5%.

## G. Data dan Sumber Data

Data adalah serangkaian informasi verbal dan nonverbal yang disampaikan informan kepada peneliti untuk menjelaskan perilaku ataupun peristiwa yang sedang menjadi fokus penelitian.<sup>88</sup>

---

<sup>87</sup> Ibid, 173-175.

<sup>88</sup> Muhammad Idrus, *Metode Penelitian Ilmu Sosial(Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif)*, (Jakarta: Erlangga, 2009), 84.

## 1. Jenis data

### a. Data primer

Data primer adalah data yang diambil dari sumber data primer atau sumber pertama dilapangan.<sup>89</sup>Dalam penelitian ini berupa jawaban kuesioner.

### b. Data skunder

Data sekunder adalah data yang diperoleh dari sumber kedua atau sumber sekunder.<sup>90</sup> Data sekunder juga dikumpulkan berdasarkan sumber-sumber yang telah ada. Dalam penelitian ini, berupa penelitian terdahulu, jurnal, artikel, dan lain-lain.

## 2. Sumber data

### a. Sumber data primer

Menurut Sofiyan Siregar, sumber data primer adalah data yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama atau tempat objek penelitian dilakukan.<sup>91</sup>Sumber data primer dalam penelitian ini yaitu nasabah Bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur.

---

<sup>89</sup> Burhan Bungin, *Metode Penelitian Sosial&Ekonomi Format-format Kuantitatif untuk Studi Sosial, Kebijakan Publik, Komunikasi, Manajemen dan Pemasaran*,(Jakarta: Kencana, 2013) 19.

<sup>90</sup>Ibid.

<sup>91</sup> Sugiyono, *Statistika untuk Penelitian*, (Bandung: Alfabeta, 2011), 50.

b. Sumber data sekunder

Sumber data sekunder adalah data yang diterbitkan atau digunakan oleh organisasi yang bukan pengolahnya.<sup>92</sup> Yang termasuk sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah data yang dikeluarkan oleh bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur seperti profil perusahaan yang meliputi sejarah, budaya perusahaan, visi dan misi, produk dan jasa, struktur organisasi perusahaan, serta studi literatur yang diperoleh dari buku, jurnal, dan internet yang dapat dijadikan penunjang dalam data sekunder lainnya.

## H. Teknik Pengumpulan Data

Menurut Arikunto yang dimaksud dengan teknik pengumpulan data adalah cara yang digunakan oleh peneliti dalam pengumpulan data penelitiannya.<sup>93</sup> Teknik yang digunakan untuk pengumpulan data dalam penelitian ini yaitu:

1. Kuesioner (angket)

Kuesioner (angket) merupakan teknik pengumpulan data dengan cara memberi seperangkat pertanyaan atau pertanyaan tertulis kepada responden untuk dijawabnya.<sup>94</sup> Adanya kuesioner ini dimaksudkan agar peneliti memperoleh data lapangan atau empiris untuk memecahkan masalah penelitian dan menguji hipotesis yang telah ditetapkan.

---

<sup>92</sup> Ibid.

<sup>93</sup> Suharsimi Arikunto, *Metodologi Penelitian*, (Jakarta: PT. Rineka Cipta, 2002), 197.

<sup>94</sup> Ibid., 142.



rapot, agenda dan sebagainya.<sup>96</sup>Dokumentasi dalam penelitian ini yaitu dengan mencatat data, foto, dan mengumpulkan data-data yang berkaitan dengan profil Bank Muamalat KC Surabaya – Mas Mansyur.

## I. Teknik Analisis Data

Analisis data adalah proses menyusun data agar dapat ditafsirkan, artinya memberikan makna, menjelaskan pola, dan mencari hubungan antar berbagai konsep.<sup>97</sup>Dalam penelitian ini, teknik analisis data yang digunakan oleh peneliti adalah Analisis Kuantitatif. Metode yang digunakan adalah Analisis regresi linier Berganda. Penerapan metode ini akan menghasilkan tingkat hubungan antara variabel-variabel yang diteliti. Dengan demikian dapat ditunjukkan seberapa besar kontribusi variabel-variabel bebas (*independen*) terhadap variabel terikatnya (*dependen*) serta arah hubungan yang terjadi (hubungan negatif atau positif).

### 1. Uji Asumsi Klasik

Uji asumsi klasik harus dilakukan untuk menguji asumsi-asumsi yang ada pada penelitian dengan model regresi. Model regresi harus bebas dari asumsi klasik yang terdiri dari normalitas, multikolinearitas, heteroskedastisitas, dan autokolerasi.

---

<sup>96</sup> Suharsimi Arikunto, *Prosedur Penelitian: Suatu pendekatan Praktik*, (Jakarta: PT Rineka Cipta, 2006), 206.

<sup>97</sup> S Nasution, *Metode Penelitian Naturalistik Kualitatif*, (Bandung: Tarsito, 2003), 126.

a. Uji Normalitas

Uji normalitas perlu dilakukan untuk menguji apakah dalam sebuah model regresi, variabel terkait, variabel bebas, atau keduanya mempunyai distribusi normal atau tidak. Syarat untuk mendapatkan model regresi yang baik adalah distribusi datanya normal dan mendekati normal. Apakah data berdistribusi normal atau tidak dapat dilihat dengan beberapa cara, diantaranya dengan menguji statistik Kolmogorov-Smirnov Test. Residual berdistribusi normal jika memiliki nilai signifikansi  $>0,05$  dan apabila signifikansi uji Kolmogorov-SmirnovSig  $<0,05$  maka data tidak berdistribusi normal.<sup>98</sup>

b. Uji Multikolinieritas

Uji multikolinieritas ini merupakan bentuk pengujian untuk asumsi dalam analisis regresi berganda. Asumsi multikolinieritas menyatakan bahwa variabel independen harus terbebas dari gejala multikolinieritas. Gejala multikolinieritas adalah gejala korelasi antar variabel independen. Uji ini bertujuan untuk menguji apakah model dalam menggunakan regresi ditemukan adanya korelasi antar variabel bebas.<sup>99</sup>

Untuk menguji ada tidaknya multikolinearitas dalam suatu model regresi salah satunya adalah dengan melihat nilai

---

<sup>98</sup> Imam Ghozali, *Aplikasi Analisis Multivariat dengan Program SPSS*, (Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro, 2005), 160-165

<sup>99</sup> Imam Ghozali, *Aplikasi Analisis Multivariate dengan Program SPSS* (Semarang: Badan Penerbit Universitas Diponegoro, 2007), 92.

*tolerance* dan *Variance Inflation Factor* (VIF). Kedua ukuran ini menunjukkan setiap variabel bebas manakah yang dijelaskan oleh variabel lainnya. Pemeriksaan multikolinearitas dilakukan dengan menggunakan VIF (*Variance Inflation Factor*) yang terkait dengan  $X_h$  yaitu:

$$VIF(X_h) = \frac{1}{1-Rh^2}$$

Dengan  $Rh^2$  adalah korelasi kuadrat dari  $X_h$  dengan variabel bebas lainnya. Maka langkah pertama yang dilakukan adalah mencari koefisien korelasi antara  $X_1$  dan  $X_2$ . Selanjutnya, dicari nilai VIF nya.<sup>100</sup>

*Tolerance* mengukur variabilitas variabel bebas yang terpilih yang tidak dijelaskan oleh variabel bebas lainnya. Jadi nilai *tolerance* yang rendah sama dengan nilai VIF tinggi (karena  $VIF = 1/tolerance$ ) dan menunjukkan adanya kolinearitas yang tinggi. Dasar pengambilan keputusan adalah apabila nilai *tolerance*  $>0,1$  atau sama dengan nilai  $VIF <10$  berarti tidak ada multikolinearitas antar variabel dalam model regresi.

#### c. Uji Heteroskedastisitas

Uji heteroskedastisitas bertujuan untuk menguji apakah dalam model regresi terjadi ketidaksamaan variance dari residual

---

<sup>100</sup> Bambang Suharjo, *Statistika Terapan: Disertai Contoh Aplikasi dengan SPSS*, Edisi ke-1, (Yogyakarta: Graha Ilmu, 2013), 119.













tersebut mendapatkan penghargaan dari Museum Rekor Indonesia (MURI) sebagai Kartu Debit Syariah dengan teknologi chip pertama di Indonesia serta layanan e-channel seperti internet banking, *mobile banking*, ATM, dan cash management. Seluruh produk-produk tersebut menjadi pionir produk syariah di Indonesia dan menjadi tonggak sejarah penting di industri perbankan syariah.

Pada 27 Oktober 1994, Bank Muamalat Indonesia mendapatkan izin sebagai Bank Devisa dan terdaftar sebagai perusahaan publik yang tidak listing di Bursa Efek Indonesia (BEI). Pada tahun 2003, Bank dengan percaya diri melakukan Penawaran Umum Terbatas (PUT) dengan Hak Memesan Efek Terlebih Dahulu (HMETD) sebanyak 5 (lima) kali dan merupakan lembaga perbankan pertama di Indonesia yang mengeluarkan Sukuk Subordinasi Mudharabah. Aksi korporasi tersebut semakin menegaskan posisi Bank Muamalat Indonesia di peta industri perbankan Indonesia.

Seiring kapasitas Bank Muamalat yang semakin diakui, Bank Muamalat semakin melebarkan sayap dengan terus menambah jaringan kantor cabangnya di seluruh Indonesia. Pada tahun 2009, Bank Muamalat mendapatkan izin untuk membuka kantor cabang di Kuala Lumpur, Malaysia dan menjadi bank pertama di Indonesia serta satu-satunya yang mewujudkan ekspansi bisnis di Malaysia. Hingga saat ini, Bank telah memiliki 325 kantor layanan termasuk 1 (satu) kantor cabang di Malaysia. Operasional Bank Muamalat juga

didukung oleh jaringan layanan yang luas berupa 710 unit ATM Muamalat, 120.000 jaringan ATM Bersama dan ATM Prima, serta lebih dari 11.000 jaringan ATM di Malaysia melalui Malaysia Electronic Payment (MEPS).

Menginjak usianya yang ke-20 pada tahun 2012, Bank Muamalat Indonesia melakukan rebranding pada logo Bank Muamalat untuk semakin meningkatkan *awareness* terhadap image sebagai bank syariah Islami, Modern dan Profesional. Bank Muamalat pun terus mewujudkan berbagai pencapaian serta prestasi yang diakui baik secara nasional maupun internasional. Hingga saat ini, Bank Muamalat beroperasi bersama beberapa entitas anaknya dalam memberikan layanan terbaik yaitu Al-Ijarah Indonesia Finance (ALIF) yang memberikan layanan pembiayaan syariah, (DPLK Muamalat) yang memberikan layanan dana pensiun melalui Dana Pensiun Lembaga Keuangan, dan Baitulmaal Muamalat yang memberikan layanan untuk menyalurkan dana Zakat, Infak dan Sedekah (ZIS).

Sejak tahun 2015, Bank Muamalat Indonesia bermetamorfosa untuk menjadi entitas yang semakin baik dan meraih pertumbuhan jangka panjang. Dengan strategi bisnis yang terarah Bank Muamalat Indonesia akan terus melaju mewujudkan visi menjadi “*The*































































proses, pegawai, bukti fisik, persepsi, motivasi dan pembelajaran memiliki pengaruh terhadap keputusan nasabah.

Selain itu juga terdapat penelitian Shinta Rawaini dengan Judul “Pengaruh Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah dan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan Menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT *Prudential Life Assurance* Cabang Yogyakarta”,<sup>123</sup> dalam penelitian tersebut berdasarkan analisis regresi pada taraf signifikan 5% menunjukkan bahwa variabel pengetahuan nasabah, dan motivasi nasabah terdapat pengaruh positif tetapi tidak signifikan terhadap keputusan menjadi nasabah asuransi syariah PT Prudential Life Assurance Cabang Yogyakarta. Sedangkan variabel penjualan perorangan memiliki pengaruh positif dan signifikan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan menjadi Nasabah asuransi Syariah PT Prudential Life Assurance Cabang Yogyakarta.

Berdasarkan hasil penelitian ini diketahui bahwa variabel motivasi menghindari riba dan pengetahuan produk perbankan syariah terdapat pengaruh sebesar 53,6% terhadap variabel keputusan, dan sisanya terdapat variabel lain yang dapat mempengaruhi variabel keputusan sebesar 46,4%. Seperti penelitian di atas, terdapat beberapa faktor yang dapat mempengaruhi keputusan dan bisa jadi faktor lain tersebut seperti harga, promosi, lokasi, proses, pegawai, bukti fisik,

---

<sup>123</sup>Shinta Rawaini, “Pengaruh Pengetahuan Nasabah, Motivasi Nasabah dan Penjualan Perorangan terhadap Keputusan Menjadi Nasabah Asuransi Syariah PT *Prudential Life Assurance* Cabang Yogyakarta”, (Skripsi—Universitas Negeri Yogyakarta, 2015).













Syariah Bukopin Cabang Makasar”.<sup>129</sup>Menyatakan hasil analisis regresi nampak bahwa pengetahuan konsumen yang terdiri dari atribut produk ( $X_1$ ), manfaat produk ( $X_2$ ), nilai kepuasan produk ( $X_3$ ) mempunyai pengaruh positif dan signifikan terhadap keputusan nasabah dalam memilih Bank Syariah di Makasar.

Pengetahuan produk (*product knowledge*) merupakan pengetahuan yang dimiliki oleh konsumen mengenai produk/jasa yang akan dikonsumsi.<sup>130</sup> Begitu juga dengan nasabah di Bank Muamalat KC Surabaya Mas Mansyur mereka memutuskan menjadi nasabah karena pengetahuannya tentang produk perbankan syariah yang dimiliki. Menurut Lamb, et.al (2001) semakin banyak pengetahuan dan informasi terhadap produk yang dimiliki oleh konsumen, maka konsumen akan semakin cepat dalam memutuskan pembelian terhadap suatu produk.<sup>131</sup>

---

<sup>129</sup> Muhammad Hidayatullah, “Pengaruh Pengetahuan Konsumen terhadap Keputusan Menjadi Nasabah pada PT. Bank Syariah Bukopin Cabang Makasar”, (Skripsi--Universitas Hasanuddin Makasar, 2014).

<sup>130</sup> Elsyé Rumondang Daminik, Bagaimana “Product Knowledge dan Product Involment Memotivasi Konsumen”, *Jurnal Humaniora*, Vol. 4, No. 2, (Oktober 2013), 1336.

<sup>131</sup> W. Charles Lamb, et.al, *Pemasaran*, Edisi Pertama, (Jakarta: Salemba Empat, 2001), 192.











- Idrus, Muhammad. *Metode Penelitian Ilmu Sosial (Pendekatan Kualitatif dan Kuantitatif)*. Jakarta: Erlangga. 2009.
- Ismail. *Perbankan Syariah*. Jakarta: Kencana. 2011.
- Karim, Adiwarmanto A. *Bank Islam; Analisis fiqh dan Keuangan*. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada. 2004.
- Kasiram, Moh. *Metodologi Penelitian Kualitatif – Kuantitatif*. Malang: UIN Maliki Press. 2010.
- Kasmir. *Pemasaran Bank* Edisi Revisi. Jakarta: Kencana. 2004.
- Kotler, P. *Manajemen Pemasaran*. Jakarta: Indeks. 2005.
- , *Manajemen Pemasaran*. Jilid 1. Edisi Milenium, Jakarta: Prehallindo. 2002
- Kotler, Philip., dan G. Amstrong. *Prinsip-prinsip Pemasaran* edisi kedelapan. Jakarta: Erlangga. 2001.
- Kotler, P dan Kevin Lane Keller. *Manajemen Pemasaran* Edisi 12. Jakarta: Erlangga. 2006.
- Kountur, Ronny. *Metode penelitian untuk Penulisan Skripsi dan Tesis*. Jakarta: Manajemen PPM. 2009.
- Lamb, W. Charles., et.al. *Pemasaran*. Edisi Pertama. Jakarta: Salemba Empat. 2001.
- M, Sardiman A. *Interaksi dan Motivasi Belajar Mengajar*. Jakarta: Grafindo Persada. 2001.
- Marimin. *Teknik dan Aplikasi Pengambilan keputusan Kriteria Majemuk*. Jakarta: PT Grasindo. 2005.
- Masyhuri., dan M Zainuddin. *Metodologi Penelitian – Pendekatan Praktis dan Aplikatif*. Bandung: PT Refika Aditama. 2008.
- Muhamad. *Metodologi Penelitian Ekonomi Islam: Pendekatan Kuantitatif* . Jakarta: Rajawali Pers. 2008.
- Muhammad. *Manajemen Bank Syariah*, Edisi Revisi ke-2. Yogyakarta: UPP STIM YKPN. 2011.
- Narbuko, Choli. *Metodologi Penelitian*. Jakarta: PT BumiAksara. 2009.
- Nasution, S. *Metode Penelitian Naturalistik Kualitatif*. Bandung: Tarsito. 2003.

- Nawawi, Hadari. *Manajemen Sumber Daya Manusia untuk Bisnis yang Kompetitif*. Yogyakarta: Gajah Mada University Press. 2001.
- Peter, J Paul., and Donnelly, James H. *Marketing Management Knowledge and Skills*. USA: Mc.Graw-Hill. 2007.
- Priyatno, Duwi. *SPSS 22 Pengolah Data Terpraktis*. Yogyakarta: Andi Offset. 2014
- Purwanto, M Ngalim. *Psikologi Pendidikan*. Bandung: Rosdakarya. 1993.
- Rakhmat, Jalaluddin. *Metode Penelitian Komunikasi*. Bandung: PT Remaja Rosdakarya. 2001.
- Riduwa dan Akdon. *Rumus dan Data dalam Analisis Statistika*. Bandung: Alfabeta. 2007.
- Rivai, Veithzal., dan A. Arifin. *Islamic Banking*. Jakarta: Bumi Aksara. 2010.
- Santoso, Singgih. *Statistik Multivariat Konsep dan Aplikasi dengan SPSS*. Jakarta: PT. Elex Media Komputindo. 2007.
- Siagian, P. S. *Manajemen Sumber Daya Manusia*. Jakarta: Bumi Aksara. 1996.
- Suntoyo, Danang. *Perilaku Konsumen (Panduan Riset Sederhana untuk Mengenali Konsumen)*. Yogyakarta: Center of Academi Publishing Service. 2013.
- Siregar, Sofyan. *Statistika Deskriptif untuk Penelitian*. Jakarta: PT RajaGrafindo Persada. 2010.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta. 2006.
- Sugiyono. *Statistika untuk Penelitian*. Bandung: Alfabeta. 2011.
- . *Statistika untuk Penelitian*. Bandung: Alfabeta. 2012.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Bisnis*. Bandung: Alfabeta. 2014.
- Sugiyono. *Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D*. Bandung: Alfabeta. 2015.
- Suharjo, Bambang. *Statistika Terapan: Disertai Contoh Aplikasi dengan SPSS Edisi ke-1*. Yogyakarta: Graha Ilmu. 2013.
- Sumarwan, Ujang. *Perilaku Konsumen: Teori dan Penerapannya dalam Pemasara*. Jakarta: PT Ghalia Indonesia. 2011.





- Jahja, Adi Susilo., dan Muhammad Iqbal, “Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Perbankan Syariah dengan Perbankan Konvensional”, *Episteme*, Vol. 7 No. 2 (Desember, 2012).
- Kusmayasari et al., “Pengaruh Atribut Produk terhadap Keputusan Pembelian dan Kepuasan Konsumen Green Product”, *Jurnal Administrasi Bisnis*, Vol. 14 No. 1 (September, 2014).
- Kussujaniatun, Sri. “Pengaruh Pengetahuan Produk, Nilai, dan Kualitas yang Dipersepsikan terhadap Kepuasan Pelanggan Mobil Toyota”, *Jurnal Bisnis dan Manajemen*, Vol. 5 No. 1(April, 2011).
- Maulana, F Harza et al. “Pengaruh Motivasi Intrinsik, Motivasi Ekstrinsik, dan Komitmen Organisasi terhadap Kinerja Karyawan pada Bank BTN Kantor Cabang Malang”, *Jurnal Administrasi Bisnis*, Vol. 22 No. 1(Mei, 2015).
- Metawa & Almosawi. “Banking Behavior of Islamic Bank Customer: Perspectives and Implication”, *International Journal of Bank Marketing*, Vol. 16 (7), (1998).
- Ortega, Daniel., dan Anas Alhifni. “Pengaruh Media Promosi Perbankan Syariah terhadap Minat Menabung Masyarakat Di Bank Syariah”, *Equilibrium*, Vol. 5 No. 1(2017).
- Sari, Mutiara Dewi. “Perkembangan Perbankan Syariah di Indonesia: Suatu Tinjauan”, *Jurnal Aplikasi Bisnis*, Vol. 3 No. 2(April 2013).
- Shabastian, Mariza., dan Hatane Samuel. “Pengaruh Strategi Harga dan Strategi Produk terhadap *Brand Loyalty* di Tator Cafe Surabaya Town Square”, *Jurnal Manajemen Pemasaran*, Vol. 1 No. 1(2013).
- Syukron, Ali. “Dinamika Perkembangan Perbankan Syariah di Indonesia”, *Jurnal Ekonomi dan Hukum Islam*, Vol. 3 No. 2(2013).
- Tho’in, Muhammad. “Larangan Riba dalam Teks dan Konteks (Studi atas Hadits Riwayat tentang Pelaknatan Riba)”, *Jurnal Ilmiah Ekonomi Islam*, Vol. 2 No. 2(Juli, 2016).
- Widodo, Purwanto. “Hubungan antara Atribut Produk terhadap keputusan Pembelian Minuman The dalam Kemasan”, *Jurnal Agribisnis dan Pengembangan Wilayah*, Vol. 2 No. 1(Desember, 2010).
- Wilardjo, Setia Budi. “Pengertian, Peranan dan Perkembangan Bank Syariah di Indonesia”, *Value Added*, Vol. 2 No. 1(September, 2004 – Maret, 2005).





